

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 6 DE MAYO DE 2013

IFE QUIERE CASTIGAR POR QUEJAS FRÍVOLAS

El Instituto Federal Electoral (IFE) solicitará a los legisladores que le den facultades para sancionar a los partidos que presenten quejas frívolas; es decir, que contengan argumentos intrascendentes, superficiales pueriles o ligeros, ya que en el pasado proceso electoral alrededor de 60% de las quejas que llegaron a las oficinas centrales del IFE fueron infundadas o desechadas. Lo anterior se explica en el Libro blanco que los consejeros entregarán al Congreso de la Unión, mismo que será presentado el próximo miércoles al Consejo General del Instituto, una vez que ya fue aprobado por el grupo de consejeros que coordinó su elaboración. En el mismo se menciona que de las mil 371 quejas recibidas durante todo el proceso, 446 llegaron al Secretario General y el resto a las oficinas distritales del organismo comicial. Según el Libro blanco, una queja o denuncia frívola es aquella "que es claramente estéril, superflua, con falta de objetividad y que carece de relevancia. El IFE se convierte, así, en un escenario de espectáculo mediático-político más que en un órgano de deliberación jurídico-electoral. Esta situación debe ser inhibida, pues supone un desgaste institucional que pone en peligro el correcto funcionamiento institucional", señala el documento. (EXCÉLSIOR, P. 10, AURORA ZEPEDA)

CONFÍA TRICOLOR QUE IFE AVALE SUS ESTATUTOS

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) espera que esta semana el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) avale las modificaciones a los documentos básicos del partido, realizadas durante la XXI Asamblea Nacional. Marta Tamayo, coordinadora de Asuntos Jurídicos del PRI, señaló que el dirigencia nacional prevé que el próximo martes, durante la sesión extraordinaria, sean discutidos y avalados por el organismo electoral tanto el cambio a los Estatutos, como el Programa de Acción y la Declaración de Principios. "Tenemos entendido que la Dirección de Partidos Políticos y Prerrogativas realizó un proyecto de resolución en donde encontró que nuestros estatutos y las demás modificaciones a los documentos básicos son legales y constitucionales", indicó Tamayo, quien dijo que de ser aprobados, los nuevos lineamientos entrarían en vigor al día siguiente de publicarse en el Diario Oficial de la Federación (DOF). (REFORMA, P. 8, MARIEL IBARRA)

SENADORES DIFIEREN SOBRE REFORMA A ESTATUTOS DEL PRI

Los coordinadores de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República manifestaron posturas divergentes en torno a la modificación de los estatutos priístas que podría analizar esta semana el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE). Luis Miguel Barbosa Huerta, coordinador del sol azteca en la Cámara alta, consideró que la modificación de los estatutos del PRI, para poder aprobar un Impuesto al Valor Agregado (IVA) generalizado en medicinas y alimentos, puede generar una confrontación con los partidos de izquierda. Barbosa Huerta lamentó que los priístas cambien sus estatutos para apoyar una eventual reforma fiscal con una tasa uniforme y alta de este gravamen a dichos insumos de primera necesidad. En tanto, Emilio Gamboa Patrón, coordinador del PRI y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), aclaró que eliminar los candados de los estatutos de su partido, que prohibían la imposición del IVA a medicinas y alimentos, no significa que ese gravamen se vaya a generalizar. Por su parte, Ernesto Cordero Arroyo, líder del PAN en el Senado, reconoció que el PRI está en su derecho de modificar sus estatutos, por tratarse de un tema de partido. Consideró que un eventual incremento a los impuestos es un tema muy delicado y por ahora su partido no se pronunciará al respecto, hasta no conocer cuál es la propuesta del gobierno federal en esta materia. (EL UNIVERSAL, COM, HORACIO JIMÉNEZ Y FRANCISCO NIETO)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 6 DE MAYO DE 2013

BAJA CALIFORNIA

RESPALDA PRD A PRIÍSTA

La fracción Izquierda Progresista del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ofreció su respaldo a Fernando Castro Trenti, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) al gobierno de Baja California. (REFORMA, P.17, MIGUEL CERVANTES)

DISTRITO FEDERAL

OTRA VEZ VAN CONTRA REFORMA EDUCATIVA

Alrededor de mil maestros que desde el 1 de mayo están en plantón en la Plaza "Manuel Tolsá", marcharán hoy por la ciudad de México para exigir la derogación de la reforma educativa y que se ponga "orden al caos en la formación de maestros". La demanda es que sean los egresados de las normales los que obtengan las plazas sin la recertificación anual que está planteando el anteproyecto de Ley del Servicio Profesional Docente, antes de entregar una plaza definitiva, aseguró Francisco Bravo, dirigente de la sección 9 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Los maestros provenientes de Michoacán, Oaxaca, Guerrero y del Valle de México, marcharán del Ángel de la Independencia hasta la Secretaría de Educación Pública (SEP), pasando por el Senado y las oficinas del gobierno del Distrito Federal. (EL UNIVERSAL, P. 11, NURIT MARTÍNEZ CARBALLO)

TAMAULIPAS

RENUNCIAN CANDIDATOS PERREDISTAS POR AMENAZAS

Por presiones y amenazas del crimen organizado, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se quedó sin candidatos a las alcaldías en los municipios de Hidalgo y Miquihuana, Tamaulipas. Cuitláhuac Ortega Maldonado, dirigente estatal del sol azteca, confirmó que su partido ha detectado "focos rojos" de cara a las elecciones del próximo 7 de julio. Afirmó que en municipios del centro de Tamaulipas la situación es crítica por amenazas del crimen organizado, ya que en las localidades fronterizas no hay ese problema. El líder del perredismo tamaulipeco aseguró que ya han hablado con sus militantes para interponer las denuncias correspondientes. (EL UNIVERSAL, P. 15, JULIO LOYA)

TLAXCALA

ASEGURA CURUL SNTE-TLAXCALA

Armando Ramos Flores, secretario general de la sección 55 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Tlaxcala, aseguró una diputación local por la vía plurinominal al encabezar la lista de candidatos de Nueva Alianza, en la que todos son maestros de escuela comisionados. Los 13 integrantes de la plantilla que aspiran a lograr una curul por la proporción son profesores que gozan la dispensa de dar clases. Ayer, en sesión extraordinaria del Instituto Electoral de Tlaxcala (IET) se admitieron las listas de los partidos que contienden en la renovación del Congreso local, para que hoy arranquen las campañas en el estado. Se elegirán autoridades en 60 ayuntamientos y más de 200 presidencias de comunidad, además de diputaciones locales. (REFORMA, P. 17, ANA LAURA VÁSQUEZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 6 DE MAYO DE 2013

VERACRUZ

BUENA SEÑAL, CESE EN VERACRUZ: PAN-PRD

Gustavo Madero y Jesús Zambrano, presidentes nacionales de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), respectivamente, consideraron una buena señal la salida de Salvador Manzur Díaz como secretario de Finanzas del gobierno de Veracruz, pero no suficiente para reactivar los trabajos del Pacto por México. Zambrano anunció que entre hoy y mañana se valorará si es viable el restablecimiento de las tareas, pero no sólo con base en la salida de ese funcionario, sino en los avances que se tengan en el adendum que se procesa para blindar los programas sociales de cualquier uso electoral. Adelantó que se mantiene firme la denuncia penal que su partido interpondrá el 13 de mayo por ejercicio indebido de funciones en contra de Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol). (EL UNIVERSAL, P. 8, CARINA GARCÍA)

ZACATECAS

VEN INDEPENDIENTES DESVENTAJA EN ZACATECAS

El Instituto Electoral del Estado de Zacatecas (IEEZ) declaró ayer el arranque de las campañas locales. Los nueve candidatos independientes a alcaldías de la capital, Sombrerete, Villa de Cos, Cañitas, Villa Hidalgo, Pinos y Enrique Estrada, señalaron que existe iniquidad en el acceso a medios para dar a conocer sus campañas y propuestas. (REFORMA, P. 17, GERARDO ROMO)

LA LABOR JURISDICCIONAL ELECTORAL FORTALECE A LA DEMOCRACIA

Felipe de la Mata Pizaña, secretario general de Acuerdos de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), aseguró que el profesionalismo y la responsabilidad con la que trabajan los servidores públicos electorales son elementos indispensables en la impartición de justicia y el fortalecimiento de la democracia en México. Durante su participación en el Segundo Taller para Actuarias, que forma parte del Programa de Fortalecimiento a la Labor de las Secretarías Generales de Acuerdos, al que asistieron actuarios de Salas Regionales del TEPJF y de tribunales electorales locales del país, De la Mata destacó la importancia de la capacitación permanente de los servidores públicos que laboran en las instituciones encargadas de impartir justicia electoral. "De nada sirve la mejor de las sentencias si ésta no se notifica adecuadamente", dijo De la Mata. Comentó que este taller, junto con el de Archivos Jurisdiccionales, impartido anteriormente, busca fortalecer el trabajo de los actuarios del país en materia de notificaciones electorales, a fin de que proporcionen un servicio público que dé certeza y seguridad jurídica a los actores políticos y ciudadanos. (NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; NSS OAXACA.COM, REDACCIÓN; LA INFORMACIÓN.COM, REDACCIÓN)

ELIGE PRD A SALDAÑA FRAIRE COMO CANDIDATA POR CANCÚN

A pesar de que la coalición conformada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) fue anulada por el Tribunal Electoral de Quintana Roo (TEQROO), y que tiene una impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el Consejo Estatal del PRD oficializó la candidatura de Graciela Saldaña Fraire a la alcaldía de Benito Juárez. También formalizan las candidaturas para los municipios de Felipe Carrillo Puerto, José María Morelos, Tulum y Bacalar, todos ellos en alianza con Acción Nacional. En Benito Juárez el segundo lugar fue para Raúl Arjona Burgos, quien recibió de última hora el respaldo de los consejeros seguidores de Marybel Villegas Canché, a quien se le negó el registro para la contienda interna por un fallo de la Sala Regional Xalapa del TEPJF. (EL FINANCIERO, P. 31 Y 35, POLÍTICA, YOISO MOGUEL; UNOMÁSUNO, P. 3, QUINTANA ROO, JOSÉ VELÁZQUEZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 6 DE MAYO DE 2013

PIDE PEÑA NIETO UNIDAD Y COMPROMISO PARA SACAR REFORMAS

Enrique Peña Nieto, presidente de México, demandó a las principales fuerzas políticas y al gobierno federal unidad y compromiso para procesar la agenda de reformas transformadoras que requiere el país. Al conmemorar el CLI Aniversario de la Batalla de Puebla, aseguró que el país está listo para despuntar y convertirse en una potencia económica emergente. "Unidad y compromiso son los principios que hoy alientan a las principales fuerzas políticas y al gobierno de la República para seguir adelante con la agenda de reformas transformadoras que el país demanda", dijo. Explicó que a la distancia de la gesta histórica de la Batalla de Puebla, el país se ha propuesto ser una nación económica emergente, a fin de crear empleos de calidad. Acompañado de Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, y de integrantes de su gabinete, el Presidente sostuvo que el mundo reconoce que está surgiendo un "México nuevo", que deja atrás obstáculos y que lo convierte en un país optimista de sus oportunidades y determinado a aprovecharlas, con la capacidad de triunfar en el orden internacional. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 6, FRANCISCO NIETO; REFORMA, P. 5, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

ELOGIAN EN ESPAÑA A ENRIQUE PEÑA NIETO

El diario español El País consideró que el ritmo de crecimiento económico y la estabilidad política de México indican que las relaciones con Estados Unidos (EU) "están más cerca de la igualdad que nunca", a pesar de que llegar a eso lleve tiempo. Luego de la reciente visita del presidente Barack Obama a México, en su editorial el rotativo indicó que el presidente Enrique Peña Nieto "lidera una interesante agenda de reformas económicas y representa a un país emergente con grandes posibilidades de complementar el crecimiento del norte en beneficio mutuo". Por otro lado, la revista del diario The New York Times consideró que en su reciente visita a México y Costa Rica, el presidente Obama optó por un enfoque multilateral, sin hegemonía estadounidense, en la lucha contra el narcotráfico, lo que podría tener un costo político interno. (EL UNIVERSAL, P. 6, REDACCIÓN)

DIFIEREN COORDINADORES EN SENADO SOBRE PACTO POR MÉXICO

Emilio Gamboa Patrón, coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Senado de la República, aseguró que el Pacto por México es un instrumento que ha beneficiado al gobierno de la República, pero también a los partidos políticos de oposición, porque hay temas que se han aprobado y que impulsaban el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD). El también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Senadores, afirmó que ve con buenos ojos que los partidos políticos estén "inquietos", en el sentido de que busquen que las elecciones sean equitativas, pero aseguró que el presidente Enrique Peña Nieto tiene la plena convicción de que el PRI "no necesita hacer nada (irregular) para poder ganar en muchísimos municipios, quizá la gubernatura de Baja California, que va a ser compleja, pero estoy seguro que la vamos a ganar". Ernesto Cordero Arroyo, presidente del Senado de la República, aseguró que el Pacto por México, que firmó el gobierno federal con las principales fuerzas políticas, no puede suplantar ni sustituir al Congreso de la Unión en la construcción de iniciativas para que los senadores y diputados sólo levanten la mano. El panista afirmó que "el Pacto no tiene por qué redactar iniciativas. Esa junta de notables no tiene por qué sustituir la discusión que se tiene que dar en las cámaras de Diputados y de Senadores". Miguel Barbosa, coordinador del PRD en el Senado de la República, reconoció que en muchos casos faltó voluntad política y comunicación exitosa, especialmente con la Cámara de Diputados, para sacar adelante las reformas pendientes y que estaban establecidas en el Pacto por México. "Nunca hemos hecho reuniones que tengan como propósito encontrar afinidad, hay una especie de resistencia para hablar de temas comunes", dijo. Explicó que a pesar de que fue, desde su óptica, un periodo ordinario intenso y muy productivo para el Congreso y para el PRD, hubo temas que debido a las posiciones de los partidos, la cuales fueron inamovibles, se determinó dar el tiempo necesario para el respectivo análisis. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, HORACIO JIMÉNEZ Y FRANCISCO NIETO)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 6 DE MAYO DE 2013

DEFIENDE ZAMBRANO SU FIRMA EN PACTO POR MÉXICO; DESANGELADO FESTEJO PERREDISTA

Jesús Zambrano, presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), afirmó que a pesar de los riesgos que implicaba, estampó su rúbrica en el Pacto por México, firmado el 2 de diciembre, para que la izquierda no se marginara ni fuera marginada. "Lo hice con la firme convicción de que sólo impulsaríamos y acompañaríamos las propuestas y reformas que estuvieran acordes con nuestro programa y significaran un beneficio real para el pueblo de México". Zambrano hizo un reconocimiento público a los coordinadores parlamentarios y legisladores de su partido por haber procesado, mejorado y aprobado con "sensibilidad, responsabilidad y compromiso" las reformas en materia educativa y de telecomunicaciones. Además, advirtió al Partido Revolucionario Institucional (PRI) que, con o sin Pacto por México, el sol azteca se opondrá a las propuestas de privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex) y al cobro del Impuesto al Valor Agregado (IVA) a medicinas y alimentos. Lo anterior, durante la ceremonia por el XXIV Aniversario de la fundación del partido, realizada en el Ex Convento de San Hipólito. Dicha celebración estuvo marcada por la división interna detonada por el Pacto por México, la cual quedó evidenciada con una ceremonia desangelada, sin la presencia de sus principales activos. Fuera de los dirigentes Jesús Zambrano y Alejandro Sánchez, presidente y secretario general del partido, respectivamente, sólo asistieron los senadores Miguel Barbosa, Alejandra Barrales, Manuel Camacho y Dolores Padierna, así como la diputada Purificación Carpinteyro. También asistieron Raúl Flores, líder del PRD en el Distrito Federal, y Pablo Gómez, ex presidente del partido. No obstante, faltaron el líder moral del sol azteca, Cuauhtémoc Cárdenas, los gobernadores y líderes de corrientes internas, como René Bejarano y Jesús Ortega. (REFORMA, P. 8, ANTONIO BARANDA)

INCUMPLEN EN CÁMARAS, PERO PRESUMEN SU LABOR

A ocho meses de iniciada la actual Legislatura del Congreso de la Unión, las bancadas no han logrado sacar adelante las tres prioridades anunciadas por Enrique Peña Nieto, presidente de México, en materia de transparencia, contra la corrupción y de combate al gasto discrecional en medios de comunicación. Por falta de acuerdos, las cámaras de Diputados y Senadores no aprobaron las reformas para fortalecer al Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) e incrementar el número de sujetos obligados en materia de transparencia, ni la creación de un nuevo órgano constitucional autónomo de combate a la corrupción. En el primer caso, el Senado avaló las modificaciones, pero su discusión se detuvo en la Cámara baja, donde se intentó modificar la minuta. Además, la Cámara alta no logró consenso sobre el modelo propuesto por Peña Nieto para crear una instancia de combate a la corrupción. Durante la negociación, ni el Partido Acción Nacional (PAN) ni el Partido de la Revolución Democrática (PRD) aceptaron las condiciones del tricolor para que el nuevo órgano pueda sancionar en lo administrativo, pero no ejercer la acción penal. Pese al panorama, los coordinadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del PAN en el Congreso emitieron ayer sendos comunicados para felicitarse sobre los avances del periodo que concluyó el 30 de abril. (REFORMA, P. 7, CLAUDIA GUERRERO)

VIVE ENTRE LUJOS DESCHAMPS JR.

Uno de los hijos del líder petrolero y senador priísta Carlos Romero Deschamps vive a todo lujo. Como muestra de ello, José Carlos Romero Durán adquirió dos departamentos en un condominio de lujo en Miami Beach por los cuales pagó 7 millones 550 mil dólares, de acuerdo con registros de la propiedad. El departamento número 1803, cuya superficie es de 340 metros cuadrados, lo compró el 14 de diciembre de 2005, justo cuando fue terminada la torre "de ultralujo" The Bath Club, donde éste se encuentra, a un precio de 2 millones 50 mil dólares. Pero tres meses después, el 28 de marzo de 2006, Romero Durán compró otro departamento, el 3005, con una superficie de 530 metros cuadrados, a un costo de 5 millones 500 mil dólares. La primera compra la hizo a través de la empresa BC Properties 18C, la cual fue formalmente registrada ante las autoridades de Florida el 12 de octubre de 2005 y en la que figuran como socios José Carlos Romero Durán y su esposa, María Fernanda. El mismo día fue registrada la empresa BC Properties V5, a través de la cual Romero Durán adquirió su segundo departamento. (REFORMA, P. 1 Y 6, STAFF)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 6 DE MAYO DE 2013

HUNDEN DOS EX PIEZAS CLAVES DE SNTE A GORDILLO

La Procuraduría General de la República (PGR) cuenta con dos testigos colaboradores en el juicio en contra de Elba Esther Gordillo: Érick Salvador Rodríguez García, ex asistente de la tesorería del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), quien estuvo varios días bajo arraigo en el Hospital Central Militar, y Nora Guadalupe Ugarte Ramírez, ex cajera de ese sindicato, quien al igual que la ex lideresa fue sometida a juicio por lavado de dinero y delincuencia organizada, revelaron fuentes del Poder Judicial Federal (PJF). La PGR informó por escrito al juez federal Alejandro Caballero, responsable del proceso 11/2013 contra Gordillo Morales, que Rodríguez “aceptó aportar información a su alcance, bajo el esquema de testigo colaborador”, mientras en el caso de Ugarte las fuentes consultadas indicaron que ella también se acogió al esquema de testigo protegido a cambio de obtener los beneficios que concede la legislación penal a los presuntos delinquentes que colaboran con los fiscales investigadores. (LA JORNADA, P. 9, ALFREDO MÉNDEZ)

CALDERÓN USÓ 379 TESTIGOS PROTEGIDOS

La Procuraduría General de la República (PGR) dio a conocer, en respuesta a una solicitud de información pública, que entre 2006 y 2012 registró a un total de 379 personas que se acogieron a la figura de “testigos colaboradores”, también llamados “testigos protegidos”. La información fue proporcionada a un particular, quien se inconformó ante el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) porque no se le dieron los nombres de narcotraficantes adscritos a este programa. El recurso de revisión fue turnado a la comisionada María Elena Pérez-Jaén. En alegatos, la PGR dijo que los nombres de dichos testigos están reservados por 12 años, por encontrarse inmersos en averiguaciones previas y porque se pondría en riesgo su integridad física, entre otras razones. Los testigos protegidos fueron un elemento clave para casos como el del llamado michoacanazo, en el que fueron procesados 11 presidentes municipales y 16 funcionarios del gobierno de Leonel Godoy, quienes fueron posteriormente liberados. Caso similar al del general Tomás Ángeles Dauahare, acusado por otro testigo y recién liberado. (EXCÉLSIOR, P. 1 Y 12, HÉCTOR FIGUEROA)

REVISTAS

#YOSOY132, IDEAL, FANTASÍA Y PESADILLA/ MARÍA RENÉE BARQUET

La autora citó que el viernes 11 de mayo de 2012, es considerado como el viernes negro para Enrique Peña Nieto, y también el nacimiento del #YoSoy132, cuando en el marco del Foro Buen Ciudadano realizado en la Universidad Iberoamericana, cientos de estudiantes cuestionaron al entonces candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia de la República, sobre lo sucedido en Atenco. En esa ocasión Peña respondió: “Tomé la decisión de emplear el uso de la fuerza pública para restablecer el orden y la paz”. No había terminado aún su declaración, cuando los estudiantes pedían a gritos la retirada del candidato, mismo que tuvo que salir por la puerta trasera del recinto educativo. Llegó el momento de la contienda y según cifras del Instituto Federal Electoral (IFE), en las elecciones de julio de 2012, votaron 14 millones de jóvenes del padrón electoral, siendo el candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) el preferido por la juventud con 37% de los votos. Sin embargo, pese al abrumador apoyo juvenil, el candidato de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, no logró derrotar a Enrique Peña Nieto y perdió con una ventaja mayor que en 2006, en aquel entonces la diferencia fue de 0.56%, el pasado 1 de julio fueron más de 6 puntos porcentuales, de acuerdo con el cómputo final emitido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (REVISTA IMPACTO, P. 16 Y 19, POLÍTICA, MARÍA RENÉE BARQUET)